

# 広報

# なかもと

毎月10日発行 定価10円

2/10  
1983

《No.319》

## 美しいシユプールを夢みて 「村民スキー教室」



**〈主な内容〉**

- 2-3ページ…豪雪の中で生きる
- 4ページ…転作にご協力を
- 5ページ…農業生産総合振興計画策定、老人保健法スタート村、県民税の申告
- 6ページ…行事予定表、鳥道いまつり、青春を燃やせ
- 7ページ…体験を語る  
新橋さんいらっしゃい  
R353、広域観光駐車場
- 8ページ…お知らせ

**私たちの村の**  
( )内は前月比

■人口 7,113 (+4)  
男 3,535 (+2)  
女 3,578 (+2)  
■世帯数 1,656 (-1)



**訓練生追尋**

昭和五十八年度の訓練生を募集してきましたが、まだ、定員に達していませんので追募集を行います。

★募集料および人員

- 工芸検物料
- 染色工芸科 若干名
- デザイン科

★受付および選考期日 随時

★受付場所 当校または最寄りの公共職業安定所

詳しくは、十日町高等職業訓練校(☎〇二五七五七一)一〇五。

加入しましょう

万一の交通事故に備えて、一日一円の新潟県交通災害共済に加入しませんか。

昭和五十七年中に支払われた見舞金は、八件で三十四万円となっています。

現在、五千人を超す人たちが加入を希望していますが、三月三十一日までに保険期間が満了となりますので、五十八年度の加入申込みを行っています。

先般、村政事務嘱託員さんを通じて、会費払込書を配布いたしましたので、ご家族そろってのご加入をおすすめします。

★掛金 一人年間三百五十円

**個人住宅建設資金の申込みのお知らせ**

住宅金融公庫では、自分が住むための住宅を新築する方に対して個人住宅資金の申込み受付を次の要領で行っています。

◎受付期間 一月二十六日(水)から二月二十五日(金)まで。

◎選定方法 選考(無抽選)により行います。

◎申込み場所

住宅金融公庫業務取扱店

◎詳しいことについては、住宅金融公庫北関東支所(☎〇二七二二二六六五五)または、お近くの公庫業務取扱金融機関でご相談ください。(村内は農協が扱っています)

**NHK学園の通信教育を**

NHK学園では、通信教育の生徒・受講生を募集しています。

- 高等学校 普通科コース
- NHKの放送を利用して、働きながら高校卒業の資格をとりたい方に
- 高等学校 職業科コース
- 見込み又は同等以上の学力のある方

入学資格 中学校卒業・卒業

◎受付期間 三月一日〜四月十日

◎高等学校 職業科コース

◎高等学校レベルの知識と教養を身につけたい方に

◎受講資格 十五歳以上の方ならどなたでも

**危険物取扱者講習会のお知らせ**

昭和57年度第2回目の危険物取扱者講習会が実施されます。

1.日時、場所 3月3日 長岡自治会館外5会場、各会場とも午前9時受付開始

2.受付期間 2月1日(火)〜講習日の10日前までに(受講申請書は十日町地域消防本部および各分遣所に用意してあります)

3.申込書 〒951 新潟市学校町通り1番町 県総務部消防防災課危険物係にて

4.講習手数料 1,600円(新潟県収入証紙で納入)

**電話局からのお知らせ**

◎料金先方払いで市外通話ができます。

旅行や会社の出張などで、旅先から自宅や会社に電話をかけたい。学生が親元へ電話をかけたい。

◎詳しい案内書をご希望の方は、お近くのNHKまたは、左記まで、ハガキに高等学校(普通科コース)・高等学校(職業科コース)・社会通信講座(教養コース)を記入の上、ご請求ください。(案内書・送料は無料) 〒186 東京都国立市富士見台二一三六 NHK学園市町村係 ☎(〇四二五)七二二二(一五二)

◎料金 通話料のほかに取扱手数料九十円を加えて通話先へ請求させていただきます。コレクトコールは全国どこでも電話局でも取扱っていますのでお気軽にご利用ください。詳しくは十日町電話局 ☎(〇二五七五)二二二六(〇〇)までお問い合わせください。

◎交換取扱者がまじらら、コレクトコールと告げてあなたの電話番号、お名前、通話先の電話番号を告げてください。なお、公衆電話発信の場合はその旨を告げてください。

◎交換取扱者や通話先の料金支払の可否をうかがい、承諾が得られたときに接続いたします。

◎料金 通話料のほかに取扱手数料九十円を加えて通話先へ請求させていただきます。コレクトコールは全国どこでも電話局でも取扱っていますのでお気軽にご利用ください。詳しくは十日町電話局 ☎(〇二五七五)二二二六(〇〇)までお問い合わせください。

**人生往来**

卒産声\*

梓 (鈴木 和雄) 倉俣  
倫大 (吉薬 浩) 上山  
健太郎 (香喜 雅基) 倉俣  
美幸 (村山 博幸) 田沢  
涼二 (富井 政雄) 市之越  
哲次 (山本 恭義) 小出  
佳代子 (山田 学) 山崎  
崇 (上原 茂) 通里山  
\*高砂\*

島田 勝広 倉俣  
滝沢 弘子 田代  
\*昇天\*

大島 清一 倉俣  
高橋 盛重 上山  
樋口常太郎 白羽毛  
南雲初太郎 白羽毛  
高橋 トリ 程島  
福原 ハマ 田中

**編集後記**

役場では、いま昭和五十八年度の子算編成作業をすすめています。国を上げての行財政改革により地方交付税の引き締めが厳しくなっています。財政難の中で、明るい村づくりをすすめるためには、村民と行政が一体となって、中里村の将来を考えていく必要があります。

上越新幹線、開越自動車道などの高速交通時代に対応するために、他にない中里村のよさを生かした村づくりをみんなで考えましょう。

# 豪雪の中で

## 生活を守る



ものすごい力で雪を沢におとす

私たちの住む中里村も、年ごとに除雪体制が整備されてきました。大型除雪機のなかった昭和三十年代までは、冬になると駅通りの坂も、国道一七号線を中心街も屋根からおろされた雪が高く積まれ、馬の背中のような道でした。山間地で急病人が出たときは、集落の若衆が総出でソリに乗せて、病院までつれてきたといえます。除雪体制の進んだ現在では、こうしたことはほとんどなくなりましたが、今でも豪雪から私たちの生活を守るために活躍されている人たちがいます。今回は、こうした人たちの姿を紹介します。

# 除雪



朝4時除雪が開始される

**▲除雪機械運転手**  
一筋に五十七センチメートルも降り積る雪から村道を確保するため、四十人の除雪運転手が絶えず出勤体制を整えています。この人たちは、毎朝二時半ごろ起床し、昨夜からの積雪が十五センチを超える（一斉に除雪機械待機場所に行きます。冷たい雪を払い始動した後、除雪を開始します。）  
**▲冬期集落保安要員**  
村内の最も雪深い五地区に置かれていた保安要員は、集落の孤立化の解消を行っています。保安要員の仕事は、（1）道路の整備（道路を、雪で滑り、交差点を迂回し、雪道急降下時の危険を避けて通行の誘導、急降下時の誘導など）  
**▲救急協力員**  
冬期になると村内の五地区に救急協力員の家を設置しています。その家には、力車、担架、救急箱、担架、担架架などの薬を備えた集落内の健康管理に役立っています。また、この協力員は、保健婦や衛生員などの経験者で、緊急事態に

# 僻地救急協力員



ガラスをふんだんかーヨシすぐ手当してやるぞ



痛むかあーすぐ治してやるぞ

# 冬期集落保安要員



ここにゴミがひっかかってあげらんがやっけなんだてー

# 郵便物集配人

どのワカカの地区でもこの集配人の人たちが活躍しています。  
村内を集配する郵便局関係で五人の民間人が郵便物の集配業務を請負っています。  
雪の降った日には、郵便物の配達に苦労する。雪の降った日には、郵便物の配達に苦労する。雪の降った日には、郵便物の配達に苦労する。



万一のときのためにここをあけておかなくては

# 郵便物集配人



「ごくろうさま」道を踏んでもらってよかった



配達を終えて家に帰るとホッとするね



**「ご苦労様」の声に励まされて**  
東田尻 鑑野寅治さん

昭和51年1月におやじが倒れて以来引継いで郵便物集配人をやっています。昨年清津峡トンネルが開通するまでは、常に雪崩の危険につきまわっていました。雪崩が起き斜面のようになった所をカンジキを履いて恐る恐る越えたり、腰まである雪を一步一步こきながら歩くことも再々でした。おやじは、旧トンネルの手前で雪崩に会い足を骨折したこともあり、清津峡トンネルが開通したおかげで危険が減りとても喜んでます。雪の降り積る日は、私のために道を踏んでくれたり「ご苦労さま」と一声をかけてくれる人たちに励まされてがんばっています。



**雪から集落を守る**  
新里 島田米藏さん

昨年の台風10号のとき吹き飛ばされてきた窓ガラスで左目を失明してしまい、出稼に出られないため冬期保安要員をやらせてもらっています。新里は、平地地区に比べると雪の量も、吹雪の日も多いです。保安要員の主な仕事は、除雪車の誘導、消防小屋の除雪、集落内の防火水槽に注ぐ水路の確保、郵便物の配達、豪雪時の中学生の寄宿舎への送り迎えなどです。吹雪の日の郵便物の配達は一寸先も見えなくなり、出稼の方がいいなあと思うこともあります。新里集落のために少しでも役に立ちたいとがんばっています。



**ソリで急病人を運んだことも昔のこと**  
田代 滝沢栄春さん

隣村の下山部落へ行くにもカンジキを履いて出掛け、田沢まで行ってくにも汗をふきふき一日仕事だった。そんな中で急病人を運び出すには、4～5人でソリに茶箱をつけて病院に行った事もあった。医者を迎えに行くにも2～3人でソリを引いて行った。いま考えてみると遠い昔の夢の様に感じる。その後、日増しに文化も社会も進み、スノーボードが役場から設置となり、盲腸炎患者を乗せて運び出したことも思い出の一つである。  
今はどんな病人がでも車で病院へ行けるようになり、私のみならず地区の人たちも安心と共に心から幸せを感じています。



キャベツの植え付け (小松原)

村では昨年末、昭和六十五年を目標年度においた農業生産総合振興計画を作成しました。この計画書の中では、地域別の農業の方向、作物別の方向、生産組織の強化、指導連絡体制の整備、機械施設の導入など、農業全般にわたっての方針が示されています。ここでは全体構想をご紹介します。

全体構想

従来の中里村の農業は、水稲を中心とし、清津川右岸段丘地に花卉、タバコ等が栽培されてきました。しかし、国営苗場山麓総合農地開発事業着手後は、清津川左岸地区に

良質米の生産基地として、今後も生産性の高い稲作経営を進め、単位当り収量の向上

生産組織の強化、未組織地区の組織化、機械施設の効率的な利用による省力化に努める。

★水稲

最近の需要動向および飼料価格の高騰等を十分に踏まえながら粗飼料自給率の向上、飼料管理技術の向上に努め、生産コストの低減を図り経営の合理化を推進する。

★畜産

スカーシユリ、スズラン、朝鮮姫ユリは、本村の伝統的作物であるが、昨今の情勢は生産過剰傾向にあるので、地理的条件を活用し、付加価値の高い商品をつくる。

★花卉

キャベツの植え付け (小松原) 質の向上を図る。

★野菜

野菜栽培が増え、水稲との複合経営が進んでいます。今後は、交通網の整備に伴い首都圏を含めた野菜等の供給地帯として産地化を進めていくとともに、桔梗原、および山間地の土地基盤整備を計画的に実施し、能率的な稲作体制を確立します。また、農地の流動化を進めながら、米を基本に野菜、花卉、畜産等を柱に、立地条件を生かし、需要の動向に応じた収益性の高い農業の実現を図るとして

明日の農業に活力を 農業振興計画作成

野菜栽培が増え、水稲との複合経営が進んでいます。今後は、交通網の整備に伴い首都圏を含めた野菜等の供給地帯として産地化を進めていくとともに、桔梗原、および山間地の土地基盤整備を計画的に実施し、能率的な稲作体制を確立します。また、農地の流動化を進めながら、米を基本に野菜、花卉、畜産等を柱に、立地条件を生かし、需要の動向に応じた収益性の高い農業の実現を図るとして

清津川左岸段丘地を中心に大根、キャベツ、夏秋トマト等が栽培されているが、小松原の開発が進むなかで高冷地野菜の市場性が有望である。生産組織を中心とした高冷地、準高冷地の標高差を利用した作付体系の確立に努め、市場対応に幅をもたせて水統的な産地づくりを進める。このため畜産農家との連携等により、土づくりに努め、連作障害防止対策、作柄の安定と収量の向上等に十分配慮しながら本村の恵まれた地理的条件を生かした将来方向を検討する。

集落別転作面積 57年度配分と達成率

Table with 6 columns: 集落名, 57年度配分面積, 57年度達成率(定率分), 集落名, 57年度配分面積, 57年度達成率(定率分). Lists various villages and their respective crop conversion statistics.

このほど、昭和五十八年度の中里村転作目標面積が決定しました。村全体の目標面積は、一〇六ヘクタールで昨年より六ヘクタール減っています。転作は米の過剰傾向が続く限り避けて通れない問題であることは、皆さんがご承知の通りです。転作田の有効利用を図るために集落ぐるみの話し合いをすすめます。



加工トマト生産でがんばる人

米の消費と生産

米の一人当り年間消費量は中里村の昭和五十七年度転作目標達成率は、目標面積百十四ヘクタールのところ実施面積が百二十七ヘクタールで一〇一パーセントとなりました。

転作目標 一一％達成 米の需給事情は、三年続きの不作と転作の超過達成から昭和五十八年度十月末における前年産米持ち越し量が計画を大幅に下回り十五万トンになる見込みとなりました。このため農林水産省では、昭和五十八年度の転作目標面積を六十七万七千ヘクタールから六十万ヘクタールに軽減しました。

今後の方向

五十七年度は、集落内の話し合いによる計画転作が二十集落で行われました。しかしまだ個人個人で転作を実施しているのが多いようです。農家の人たちが頼りにしている転作奨励金も第三期対策(五十九年、六十二年)に向けて削減の方向が打ち出されています。こうした事態に対処するためには、まず転作田の有効利用を図り、収益に結びつけなくてはなりません。このため

に集落内の話し合いを進め、転作田を一定の所へまとめた面積に転作物を栽培し、共同作業、機械施設の共同利用を進める必要があります。村では、第三期対策に向けて、次のような対応を考えています。一、新しい農業共済細目書の耕作面積で転作面積(畦畔を除く)を配分します。二、配分の仕方は集落配分とします。(個人明細添付) 三、集落単位で二、三の転作

昭和三十七年の百八・三割を最高に年々減少し、昭和五十五年には七十八・九割(約一人一日一・四合)となっています。その反面、十アール当りの生産量は、生産技術の向上に伴い昭和六十五年には五百十粒(約八・五俵)になる見込みです。この結果、昭和六十五年には、七十六万ヘクタール(全国水田面積の約三割)の転作が必要となると見込まれています。転作田から収益を上げるためにみんなの知恵を結集しましょう。

計画加算の対象になるには

Table with 4 columns: 要件例, 転作目標面積, 転作実施面積(A), おおむね以上のA×0.8. Includes a calculation example: A: 5.0ha, 6.0ha, 2.4ha.

いくつかの集落が集まって実施する方法もあります。

村・県民税の申告は 3月15日までに!

今年も村・県民税の申告時期になりました。申告期間は2月16日から3月15日までです。早目に申告してください。申告をしなければならぬ人は、今年1月1日現在中里村に住所を有し、57年分の所得税の確定申告をしない人で、次のいずれかに該当する人。①農業、商業、工業、サービス業など事業所得があった人。②給与以外に地代、配当、家賃など給与以外の所得のあった人。③2カ所以上から給与(年金、恩給を含む)を受けた人。④所得税の源泉徴収を受けなかった内職者、日雇者など。⑤57年分の年末調整で受けなかった雑損。医療費控除を受けようとする人。⑥57年中に中途退職した人。⑦申告をしなくてもよい人。⑧所得税の確定申告をした人。⑨給与所得のみで、事務所、事業所から村へ給与支払報告書が提出されている人。⑩申告用紙は追って各家庭にお届けします。申告を必要とする人で申告書が届かない場合は、各村政課託貝宅、税務課に用意してあります。⑪申告相談日のご利用を……6ページ行事予定の申告相談日をご利用ください。

老人保健制度が 二月一日からスタートしました

先月号で老人保健制度の、できた背景と主旨を説明しましたが、今回は実際に医療機関にかかる際の説明をいたします。医療を受けるときは健康手帳を健康手帳を これまでの受診の仕方と大きく違うことは、一部負担金を支払うことです。受診をするときは、病院や診療所の窓口に「保険証」「健康手帳」「老人医療費受給者証」の三つを提出してください。通院は一月四百円、外来(通院)の場合は、その月の最初の診療日に四百円の一部負担金を、お支払いください。総合病院の場合は、各診療科を一つの医療機関とみなしますから、原則として各診療科ごとにお支払いください。入院時は、一日、三百円です。ただし同じ病院または診療所に継続して二カ月(被用者保険本人の場合は五十日)を超えて入院したときは、二カ月を超える期間については一部負担金を支払う必要がありません。お医者さんにかかるときの留意点は以上のとおりです。しかし、手続きを怠ると、かかった費用の全部が自己負担になる恐れもあります。七十歳になるときや加入している保険証が変ったとき、転居したときなどはすみやかに役場に届け出てください。この老人保健制度は七十歳以上の老人・六十五歳以上で七十歳未満のねたきり障害老人(身障者手帳、一・二・三級と四級の)一部、国民年金一・二級の認定者)が対象となります。また、七十歳以上で社会保険(勤務先の保険)の被保険者本人の医療費も、老人保健制度から支払われますので、役場へ手続きをしてください。



健康手帳



# 新婚さん いらいしい!

**上原 秋江さん**

「独身のときと違って家に帰るのが待ちどおしいですね」と話す、上山の上原さん、秋江さん夫妻を紹介します。

二人の知り合ったきっかけは、秋江さんが秋江さんの家の新築で仕事をすることからでした。

日曜日も休まないで仕事をやる秋江さんの姿を見て「なんとなんとい感じがしました」と秋江さんが話せば「何回か顔を合わせる内に、この人なら

家庭をしっかりと守ってくれそうな感じがした」と秋江さん。秋江さんが「アキエ」と呼ぶのに対して秋江さんは、そばによつて「ネエ」と甘く話しかけるそうです。

子どもは三人ほしいという二人は「コソコソしない、大らかな子どもに育てたい」とどんなな家庭を「笑いたえなない、楽しく明るい家庭」。

中里村に望むことは「工場誘致を進め、若い人の働き場所がもっとほしい」と二人肩を寄せ合いながら話してくれました。

## 体験を語る 高齢者講座

「昭和二十一年の豪雪は、ひどかった。飯山線が十二月から三月まで不通」

去る一月二十五日、総合センターで、「体験を語る」と題した高齢者講座が開かれ、村内の五十六人のお年寄りが集まりました。

七名の発表者は、それぞれ自分の体験を、ときには涙ぐみながら熱心に話してくれました。

桑原正義さんは、山の中で迷った体験を通してナタとロツプの必要性を。

岡村鬼一さんは、過去二十六年間の中で得た家庭円満のひけつを、「(一)体験を話してやること。(二)無駄口は慎むこと。(三)孫のよき相談相手になること……」。

服部政幸さんは、田んぼの交換分合を成功させたときの喜びを、大口弥太郎さんは、昔の青年会活動の内容と、石垣の修復をやったときの思い出を。

村山由一さんは、二、三事件のとき、体験した驚きを講演調で、樋口キイさんは、戦

争中でしたか豪雪という苦しみを通して平和を願う心を。

桑原象治さんは、青年会時代、四十人の仲間と上越線清水トンネルの工事を見学に行ったときの思い出を。参加者は発表者の話になぜかながら一生懸命聞いていました。

「ハイ、ヒザを曲げて、ハイ、ヒザを伸ばす」

「ハイソウという感じ」

一月二十日公民館主催の村民スキー教室が六日町八箇スキー場で行われ、大人十人、子ども三十二人が参加しました。

体協のスキー部の人たちが親切丁寧に指導にあたってくれ、参加者たちは一生懸命滑りました。その介あつて、帰りには、随分きれいなシニョールを推けるようになっていたようです。

「こうしたスポーツ行事にいつも労を惜まずに協力してくれる体協の皆さん、本当に

### スキーをやるう 村民スキー教室

「ハイ、ヒザを曲げて、ハイ、ヒザを伸ばす」

「ハイソウという感じ」

一月二十日公民館主催の村民スキー教室が六日町八箇スキー場で行われ、大人十人、子ども三十二人が参加しました。

体協のスキー部の人たちが親切丁寧に指導にあたってくれ、参加者たちは一生懸命滑りました。その介あつて、帰りには、随分きれいなシニョールを推けるようになっていたようです。

「こうしたスポーツ行事にいつも労を惜まずに協力してくれる体協の皆さん、本当に

役場の戸籍係では、印鑑証明書の事故を防ぐために、一昨年の十一月から開帳証明、(実印を一度持参し、登録後は、印鑑登録証により交付)に切り替えています。

しかし、今だに実印を持って(登録済み)証明書の交付を申請される人がいますが、登録後は、登録証を持ってこないと交付できませんので注意してください。

**印鑑証明書の交付  
には印鑑登録証が  
必要です**

### R 353 広域観光駐車場

上越新幹線をはじめとする高速交通体に対応し、村民と来村者の交通利便を図るために湯沢駅前二つの村営駐車場の使用を開始されています。一つは昨年の十月より使用開始している奥信越広域駐車場(中里村分六台)もう一つは、この度使用開始をしたルート三五三広域

観光駐車場(中里村分、普通車四台、マイクローバス二台)湯沢駅に向って左側にあります。使用手続きは、奥信越広域駐車場と同じです。



たいまつをもって大喜びの子どもたち

「子どもたちに鳥追いの楽しさを味わわせてやりたい」と、千浦青年会では、集落の協力を得て鳥追いまつりを一月十四日に行いました。

今回の鳥追いまつりのきっかけは、今年で九回目を迎えた雪上運動会がマンネリ化を、参加者が減ってきていることから、新しい試みとして実施されたものです。

十一日の夜から青年会のメンバー、中学生、一般の人たちで、直径約十二メートルの雪洞(雪壁)と直径五メートルの特大のカマクラを作成しました。

十四日の夜は、雪もやみ絶好の鳥追いの夜、赤々と燃える炎の回りに約百三十人の人たちが次々と集まりました。雪洞の中では、婦人会によ

がサービスされ集まった人たちに喜ばれました。八時には、今年厄年を迎えた十五人の人たちの厄落しのミカンまきが行われ、大人も子どももいつしよになって抱いました。

その後、子どもたちは片手にたいまつをもち雪洞の周りを「あの鳥やどつから追ってきた」と歌いながら歩き回り、大人は、赤々と燃える炎の周りでカラス踊りに興じ、楽しい鳥追いの一夜を満喫しました。

### 青春を燃やせ

今回は上村病院の検査室に勤務するテニスの大好きな南雲恵子さんを紹介します。

恵子さんは、昨年の一月はじめてスキーに乗って自分の足腰の弱さに気づき、テニスを始めました。恵子さんは、テニスを始める前にも、仕事が終ってから毎日四キロのマラソンを二年間続けたそうです。

テニスを始めて良かったことは、「なんといっても仲間ができたことですね。いろいろな人が参加しているのでとても楽しいです。」

腕前の方はどうですか。「練習の割には上達しないんです

### 案内

中里村公民館  
中里村公民館  
中里村公民館

中里村公民館  
中里村公民館  
中里村公民館

中里村公民館  
中里村公民館  
中里村公民館

### \*行・事・予・定\*

・期用の際は担当課で確認を。

11(金)	建国記念日 休日救急医 (千手診療所 02576-8-2034)
13(日)	休日救急医 (水沢診療所 02575-8-2039)
15(火)	倉保保育所入所説明会 (倉保生活改善センター 9:30~) 貝野保育所入所説明会 (貝野多目的研修センター 13:30~)
17(木)	家庭教育講座 (小学校入学前の心がまえと家庭での幼児教育、総合センター 13:30~) 清津峡保育所入所説明会 (小出生活改善センター 13:30~)
18(金)	母親学級 (上村病院 12:30~13:00) 心配ごと相談日 (老人福祉センター) 妊婦検診 (上村病院 13:30~14:00) 家庭教育講座 (親子で楽しいゲーム、倉保改善センター 19:30~)
20(日)	村民健康大会 (百人一首、囲碁、将棋、マージャン、総合センター 9:00~) 休日救急医 (至誠堂医院 02575-2-3275) 出稼者現地懇談会 (上野、法華クラブ)
21(月)	家庭教育講座 (親子で楽しいゲーム、高道山小学校 19:30~)
22(火)	高齢者講座 (現代の若者気質について、総合センター 10:00~) 家庭教育講座 (親子で楽しいゲーム、貝野中学校 19:30~) 肥満教室 (中性脂肪とコレステロールの検査、保健センター 9:00~)
23(水)	村、県民税申告相談日 (9:30~12:00、東田尻集落開発センター) (13:30~16:00、小出生活改善センター) 婦人健康づくり (対象者:山崎、保健センター) (対象者:桂、桂集落開発センター)
24(木)	村、県民税申告相談日 (9:30~12:00、高道山小学校) (13:30~16:00、市之越集会所)
25(金)	行政・心配ごと相談日 (老人福祉センター) 確定申告納税相談日 (9:30~16:00、中里村役場) 家庭教育講座 (子育ての中でのあたたかい思いやりのある家庭づくり、総合センター 13:30~)
27(日)	休日救急医 (池田医院 02575-2-2581)
28(月)	確定申告納税相談日 (9:30~16:00、中里村役場)
2(火)	村民健康づくり (対象者:山崎、保健センター) (対象者:桂、桂集落開発センター) 村、県民税申告相談日 (9:30~12:00、宮中集落開発センター) (13:30~16:00、堀ノ内集落開発センター)
3(水)	村、県民税申告相談日 (9:30~12:00、中里村役場) (13:30~16:00、中里村役場) 産後検診 (保健センター 13:00~14:00) 心配ごと相談日 (老人福祉センター) 花卉講演会 (総合センター 13:00~15:00)
4(金)	村民スキーボール教室 (八箇スキー場)
5(土)	村民スキー大会 (八箇スキー場)
6(日)	休日救急医 (上村病院 2111)
7(月)	確定申告相談日 (9:30~16:00、中里村役場) 家庭教育講座 (外国の家庭教育の姿を知る、総合センター 13:30~)
8(火)	村、県民税申告相談日 (9:30~12:00、田代生活改善センター) (13:30~16:00、清田山集落センター) 婦人健康づくり (対象者:通り山婦人、通り山公民館、新屋敷婦人、貝野山家庭科室)
9(水)	村、県民税申告相談日 (10:30~15:00、土倉分校) 婦人健康づくり (対象者:宇川新田婦人区長宅) (対象者:宇川婦人、宇川公民館)
10(木)	農業者年金、農地相談日 (役場農政課)

**停電のお知らせ**

3月9日 午前12時~午後4時  
田代本村の一部、如来寺、東田沢、豊里

3月10日 午前12時~午後4時  
倉保、宇川、重地、清田山、下山、田代